



ENTRE NOUS

SOMMAIRE

Le mot du Président	Page 1
Situation de la section	Page 2
Prix du civisme	Page 3
Inauguration allée ONM	Page 4
Section de l'Indre	Page 5
Secteur de Châteauroux	Page 6
Secteur d'Argenton/Creuse	Page 7
Secteur d'Issoudun	Page 8
Secteur du Blanc	Page 8

MERCI

Ce merci ira à Claude GOBERT pour son dévouement à la section de l'Indre de l'ANMONM qu'il a présidé depuis 2005 avec efficacité, écoute et gentillesse. Il laissera le souvenir d'un président dont le travail est particulièrement digne d'éloges dans le domaine du devoir de mémoire et de l'entraide. L'inauguration d'une allée de l'ONM à Châteauroux vient justement récompenser son dévouement à l'Ordre National du Mérite

Bernard GAGNEPAIN

A NOTER

Lors du Conseil d'administration du 6 novembre, Alain Bourrel a été élu au poste de président de la section de l'Indre de l'Ordre National du Mérite. Il prendra ses fonctions le 1^{er} janvier 2014.

« Entre Nous » est la lettre d'information
éditée par la section de l'Indre de
l'A.N.M.O.N.M.

Directeur de la publication : Claude Gobert
Rédacteur en chef : Bernard Gagnepain
Dépôt légal : ISSN 2265-3624
Tirage : 350 exemplaires.
Impression : par nos soins

Le mot du Président Claude Gobert



Chers compagnons, mes chers amis,

C'est en 2005, au décès de Jean Rouet dont je salue la mémoire, que le conseil d'administration de la section de l'Indre de l'Ordre National du Mérite m'a élu Président.

Voilà maintenant près de neuf ans que j'exerce ce mandat et j'ai décidé, en cette fin d'année du cinquantième anniversaire de la création, par le général de Gaulle, de notre décoration de cesser cette fonction.

Dans notre association, il est bon, je le pense, comme dans toute association d'adopter un « turn over » qui ne peut que donner un élan nouveau à la section.

Durant mon mandat, que j'ai effectué dans un climat de confiance et d'amitié, j'ai cherché, le mieux possible à me mettre au service de tous.

Pendant ces neuf années, ma tâche a été facilitée grâce aux qualités, mais aussi grâce à la disponibilité des compagnons qui ont fait la route avec moi. Je leur dis à tous, un très grand merci avec une mention particulière pour le secrétaire Alain Bourrel.

Les différentes actions que nous avons menées vers les jeunes, le prix du civisme, en mémoire de celles et ceux qui nous ont quittés, la journée du Souvenir, mais encore nos sorties, nos conférences, sans oublier notre présence aux différentes manifestations patriotiques et à l'attention portée aux compagnons éloignés par l'âge ou la maladie, sont dans la droite ligne de notre devise « Honneur Solidarité Mémoire ».

Mais je veux vous dire aussi le très grand plaisir que j'ai ressenti en apprenant que le municipalité de Châteauroux avait, à l'unanimité, accepté de dénommer une voie de la ville « allée de l'Ordre National du Mérite » et qui plus est, cette belle et grande allée borde l'université récemment inaugurée, le mot Mérite contenu dans notre devise, est bien en rapport avec ce que les jeunes viennent chercher ici.

Il est bon de noter qu'à ce jour, rares sont les villes qui ont ainsi honoré notre décoration.

L'inauguration s'est déroulée le 28 novembre sous la présidence de Monsieur le Sénateur-Maire de Châteauroux, en présence de notre Président National. Vous étiez nombreux autour de moi pour participer à cette belle cérémonie.

La fin d'année approchant, je vous souhaite de passer de bonnes fêtes en famille, et je vous adresse également mes vœux les meilleurs pour 2014.

Une nouvelle fois, merci à toutes celles et tous ceux qui hier, aujourd'hui, mais aussi demain oeuvrent pour justifier que nous sommes dignes de l'honneur que la France nous a fait.

Bonne et belle route à notre futur Président.

Situation de la section

Décès

VEDY Maurice	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Secteur de la Châtre
GARNIER Jean-Jacques	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Secteur d'Issoudun
MANNEQUIN René	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Secteur d'Argenton
GUILLANNEUF Rolland	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Secteur de Châteauroux
GUY Jean	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Secteur d'Argenton

Nouveaux adhérents

TRINQUART Thérèse	Membre adhérent	Secteur du Blanc
WITTEVRONGEL Jocelyne	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Secteur du Blanc
PICARD-CAILLAUD Claudine	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Secteur de Châteauroux
BRISSET Jeanne	Membre adhérent	Secteur de Châteauroux
LEJUSTE John	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Secteur de Châteauroux
MARCHAND Solange	Membre adhérent	Secteur de la Châtre
FORE Claude	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Secteur de Châteauroux
JUSSIAUX Philippe	Chevalier de l'Ordre National du Mérite	Secteur de Châteauroux

Changements ou modifications de l'adresse

Secteur de Châteauroux

PANCHUQUET Roland - La Charmée - 182 avenue John Kennedy - 36000 CHATEAUROUX

Téléphone : 02 54 07 04 19

PIPEREAU Annie - 9 rue Bergson - 36000 CHATEAUROUX

Secteur de La Châtre

SELLERON Michèle - 9, route de la Roacherie - 36120 SAINT AOUT

Téléphone : 02 54 60 85 72

Nominations et promotions dans les Ordres Nationaux

Nominations et promotions dans l'Ordre National du Mérite

Le décret du 14 mai 2013 a vu la nomination de :

- Trois officiers : Messieurs Gilles BERNARD, Lionel DESMOTS et Pierre MARANDON.
- Six chevaliers :, Mesdames Véronique GAULON et Madeleine REVIRON ainsi que Messieurs Philippe JUSSIAUX, Louis SOULAT, Patrice LEHERICEY, Christian MICHEL.

Le décret du 14 novembre 2013 a vu la nomination de :

- Six compagnons au grade de chevalier : mesdames Raymonde JABOUILLE, Claudine GALLIOT, Pascale RUDEAUX et Dominique SOUPIZON ainsi que messieurs Gérard BRANDON et Philippe VIARD

L'ANMONM serait heureuse d'accueillir ces nouveaux compagnons au sein de la section de l'Indre. Aidez-nous, si vous les connaissez, incitez les à contacter le président ou le secrétaire afin qu'ils viennent nous rejoindre.

Les membres du conseil du comité de section adressent leurs plus vives félicitations à Madame Madeleine REVIRON du secteur d'Argenton, membre associé de notre association depuis de nombreuses années, pour sa nomination au grade de chevalier de l'Ordre National du Mérite.

Nomination dans l'Ordre National de la Légion d'Honneur

Un de nos compagnons a été récemment nommé chevalier dans l'Ordre National de la Légion d'Honneur, il s'agit de Monsieur Yves Roty du secteur du Blanc. Toutes nos félicitations.

LE PRIX DU CIVISME



La remise du prix du civisme 2013 s'est tenue dans les salons du château Raoul à Châteauroux le 15 mai dernier en présence de Monsieur Gérard Mayaud, premier vice-président du Conseil Général en charge de l'Education, de Mme Florence Ghilbert-Bezard représentant Monsieur le Préfet, de Monsieur Gaillard représentant l'Inspecteur d'Académie, des chefs du SDIS et de la gendarmerie, de Conseillers Généraux, d'élus du Département ainsi que de Mr Gobert Président de l'ANMONM et de compagnons de l'ordre.

Trois prix ont été décernés.

1° - à Teddy LHOMME pour son intervention, avec l'aide de sa mère, sur une voiture accidentée et en feu dont les deux jeunes occupants étaient inconscients.

2° - à Claire PROTEAU pour son action de tutorat pendant toute une année en faveur d'un élève de sa classe. Elle a suivi son travail et l'a aidé à l'écrit pour surmonter sa lenteur. Elle a stimulé l'attention et la participation orale de cet élève, lui permettant d'éviter le décrochage et la lassitude devant la difficulté.

3° - à un groupe de 8 élèves du lycée George Sand de La Châtre pour leurs actions en faveur de l'UNICEF tant pour récolter des fonds que pour faire connaître les actions concrètes de cet organisme en faveur de l'enfance.



SECTION DE L'INDRE

Allée de l'Ordre National du Mérite



Photo : Gilles Colosio (Marie de Châteauroux)

Conçu au cours d'entretiens entre le général Charles de Gaulle, premier Président de la V^{ème} République, et le général Catroux, l'Ordre National du Mérite a été créé par décret du 3 décembre 1963 et publié au journal officiel le 5 décembre 1963.

Nous célébrons cette année le cinquantième anniversaire de la création de l'ordre. A cette occasion, Monsieur Claude Gobert, Président de la section de l'Indre, a suggéré qu'un lieu de Châteauroux porte le nom : « Ordre National du Mérite ».

A la suite d'une délibération, rendue à l'unanimité par le Conseil Municipal de Châteauroux, le sénateur-maire Jean-François Mayet nous a informés qu'une allée bordant le centre universitaire portera le nom : « allée Ordre National du Mérite » afin de célébrer dignement cet anniversaire.

Cette allée a été inaugurée le 28 novembre, en présence du sénateur-maire Jean-François Mayet, du directeur de l'ONAC représentant monsieur le Préfet, du président national de l'A.N.M.O.N.M. Jean-Claude Talbert et du président de la section départementale de l'ONM Claude Gobert.



De gauche à droite : MM Patrick DREIER, Jean-Claude TALBERT, Claude GOBERT et Jean-François MAYET

UNE CONFÉRENCE DE JEAN JOUBERT

Le lundi 6 mai, dans la salle Raymonde Vincent (chapelle des Rédemptoristes) à Châteauroux nous avons eu le grand plaisir d'écouter un exposé illustré de tableaux, cartes, photographies sur l'opération militaire SERVAL, du nom d'un petit félin africain. Le Colonel Jean Joubert, aidé du L/Colonel Thierry Guénand, nous a expliqué les enjeux historique, géographique, géopolitique, ethnique, climatique, économique de ce conflit qui se déroule depuis le 11 janvier 2013 et dont l'objectif est la mise en œuvre de la résolution 2085 du Conseil de sécurité des Nations unies.



Jean JOUBERT et Jean-Pierre SPITZ

Puis il nous a retracé l'action menée par les forces d'intervention franco-africaines au cours des cinq mois qui ont précédé son exposé et n'a pas caché ses craintes pour l'avenir. Jean Joubert a une grande connaissance du terrain, compte tenu de son expérience saharienne, il a lui-même participé à une opération d'envergure au Sahara espagnol sur des zones ressemblant à celles que connaît actuellement l'armée française au Mali.

Il a fait toute sa carrière dans l'Infanterie Coloniale, redevenue en 1958 l'Infanterie de Marine. Il a passé plus de temps outre-mer que dans l'hexagone, où il a commandé le 3^{ème} régiment d'Infanterie de Marine.

Il a été successivement :

- * Chef d'un peloton de découverte et de combat en Mauritanie
- * Commandant d'une compagnie saharienne motorisée dans le grand sud Algérien
- * Assistant technique de l'armée nigérienne

Cette soirée organisée pour les membres de l'ONM à l'occasion du cinquantième anniversaire de la création de l'Ordre par le Général de Gaulle s'est clôturée par un cocktail.



Secteur de Châteauroux

La première sortie proposée par le secteur de Châteauroux le 9 avril avait pour destination à Aubusson la manufacture Saint-Jean spécialisée dans les tapisseries et savonneries, puis le château de Boussac.

Un groupe attentionné pendant la visite de la manufacture Saint-Jean.



Après le déjeuner, ce fut la découverte du château de Boussac. Ce superbe monument a servi de cadre au roman *Jeanne* de George Sand qui y a séjourné. Il a été sauvé en 1965, restauré, meublé et décoré avec un goût très sûr par ses actuels propriétaires. La grande salle d'accueil abrite une collection exceptionnelle de tapisseries de toutes les époques et dans une

suite de pièces se trouvent un ensemble rare de meubles, bronzes, armes et d'autres curiosités comme une collection de 300 cannes qui fait la richesse de ce château ouvert toute l'année dont la visite fut assurée par la passionnante et passionnée Madame Bernadette Blondeau.

RECEPTION DANS L'ORDRE NATIONAL DU MERITE

Le 16 novembre dernier, Madame Bernadette Meunier a remis les insignes de chevalier dans l'Ordre National du Mérite au docteur Philippe Jussiaux, médecin-chef du S.D.I.S. (Service Départemental d'Incendie et de Secours).

Avec toutes nos félicitations.



SECTEUR D'ARGENTON SUR CREUSE



Le Ministère de la défense chargé des Anciens Combattants, par décret du 14 mai 2013, a nommé Madame Madeleine REVIRON au grade de Chevalier dans l'ordre National du Mérite. Les insignes lui ont été remis par le Président du Comité de l'Indre Claude GOBERT, en présence de sa famille et de ses amis du secteur d'Argenton sur Creuse.

Le secteur d'Argenton sur Creuse a organisé le 18 septembre 2013 une journée de détente et de culture autour et dans le château de Chabenet. Jackie LAMOUREUX a été un guide efficace et apprécié de tous. La matinée s'est terminée par un déjeuner convivial au château de Chabenet.



Au Pont de Bois de la Bouzanne, une surprise attendait les participants.

SECTEUR D'ISSOUDUN



Le jeudi 5 décembre à midi, pas moins de 44 légionnaires, médaillés militaires, compagnons, leurs conjoints et amis se sont retrouvés au moulin du Colombier aimablement mis à disposition par Monsieur et Madame Michel Guyard pour partager une choucroute royale dans une ambiance musicale qui prêtait à la convivialité.

Autour des Issoldunois dont on notait la présence du Père Raymond Dossmann accompagné du Père Pierre Bally ainsi que de Nicolas Loverich de l'American Legion, les

compagnons de Châteauroux, emmenés par le président départemental, Claude Gobert, et le président de secteur, Jean-Pierre Spitz, étaient venus en nombre. Le colonel Laurent de la Châtre et Yves Roty du Blanc complétaient les effectifs.

Entre crémant d'Alsace, Riesling et bière, le président du secteur, Bernard Gagnepain, payait de sa personne, stimulé par Alain Fourmeau qui n'avait pas manqué d'apporter son clavier et régalaient les convives de musiques enjouées et entraînantes.



D'ailleurs, certains esquissèrent un pas de danse et c'est tard dans la soirée que l'on se quitta.

SECTEUR DU BLANC

Comme prévu dans le programme annuel, les compagnons et leurs amis se sont réunis à la salle Carnot du Blanc pour passer deux heures ensemble sans protocole en toute convivialité.

Notre président Claude Gobert et son épouse, Bernard Désiré, délégué du secteur d'Argenton et son épouse, Madame Moreau et Madame Feignon de Châteauroux nous ont fait l'honneur de leur présence. 10 compagnons, 2 adhérentes et 6 épouses du Blanc les ont entourés pendant la soirée.

Le 13 janvier 2014 le secteur du Blanc va tirer les Rois avec, espérons le, beaucoup de convives.

Le délégué et les compagnons du Blanc présentent leurs meilleurs vœux de bonne année à tous.